

無限大“∞”

～前期修了。2年生を見据えて動くとき～

6月に進路指導部長から「マイルストーン」を用いて進学についての説明と、教育実習生から大学や勉強について話をしていただきました。7月には文理選択について外部講師に進路講演会をしていただきました。今月20日には、卒業生から生の声を聞く機会がありました。そして秋休みには2年次のコース選択予備調査があります。最近の様子を見ていると、進路について考え、自分の現状を振り返る機会が与えられる中で、少しずつ目つきが変わり勉強に取り組む姿勢が変わってきている生徒が出てきました。

また、2年後の9月中旬には兵庫県立大学の特別推薦入試が実施されます。あと2年です。あっという間です。卒業生の話の中にあった3年になってから受験勉強が間に合ったという話は、普段の取り組み（宿題や小テストや授業の取り組み）ができているという前提の話でしたね。まだ1年生、されど受験までわずか2年…。さあ、今から走り出そう！

【20日：卒業生を囲む会】

31回生のみなさんのために、卒業生（26回生9人、28回生10人 計19人）が母校を訪れ、高校時代や大学生活について具体的に話をしてくださいました。全体会で全員に自己紹介をしていただきましたが、ひとりひとり個性や思いが強く、生徒たちも聞き入っていました。また、放課後に直接先輩を訪ねて質問をしていた生徒の姿もあり、進路についてまだまだ不安もあるけれど、何かきっかけになることがあったのだろうな、と感じました。



【27日：通知票(前期)配布】

初めての通知票が配布されました。成績は3観点（知識技能・思考判断表現・学びに向かう態度）で評価しています。考查点、提出点だけでなく、教科によってはレポートや発表、ディスカッションなどの取組も評価対象となっています。中学までは5段階でしたが、本校は10段階評価です。9月までの自分の取組を振り返って、評価は納得できるでしょうか。つい、悪い場所に目がいきがちですが、まずは1番頑張ったと思う教科を振り返ってください。どこが良かったのか、もう一つ上げるには何ができるのか。その後にできていなかったと思う教科や取り組みについて反省をしてください。10月から後期になります。再スタートを切るきっかけにしてくださいね。

【コース選択予備調査について：提出は10月1日(火)】

7月に予告していたとおり、9月27日(金)に2年生のコース選択（選択科目も含む）の予備調査表を配布しております。秋休みのうちにご家庭で話ををしていただき、最後は自分で今後頑張っていけると思うコースを、そして進路実現に一番適していると現時点で思うコースを選択し、10月1日に提出をお願いします。進路やコースについて悩んでいる人は、学年団の先生や進路の先生に相談に来てくださいね。

【体育大会頑張るぞ!!】

10月3日に体育大会があります。現在体育の時間で、リレーや大縄、バラエティリレーなどの練習を進めているところです。高校1年生としての初めての体育大会ですね。そして、綱引きだけは学年対抗です！31回生のパワーを示すとき!!

【卒業生を囲む会（感想）】

- ・今回の卒業生を囲む会で、僕は、県立大学の方 2 人にお話を聞きました。そこで、受験期の勉強時間や大学に入ってからの生活について聞くことができました。勉強時間は、今の僕では考えられないほど長くてびっくりしました。また、勉強の話だけではなくアルバイトや夏休みのこと、高校のうちにしておくことなどの話も聞けました。大学生は自由だけど、自分で考えて動かないといけないことが分かりました。僕は、やろうと計画を立ててもなかなかその通りには進まず、さぼってしまうことがあるので、これからは少しずつでも決めたことはやるようにしようと思います。
- ・卒業生の方々が、どのように志望校を決めたり大学でどのようなことをしているか、などを詳しく知ることができて、勉強に対するモチベーションが上がりました。お話を聞いてみると、やはり一人一人勉強の仕方や志望校の決め方等が異なっていて、自分にあった方法を見つける必要があると感じました。その中で、先輩方は共通して基礎が大事とお話しされていたので、そのことを意識しながら頑張っていきたいです。大学生のリアルなお話を聞くことができて、とてもよい機会になりました。
- ・私は昔からあまり勉強にモチベーションが湧かず、いつも仕方なくやる程度の考え方で勉強をしていましたが、今日の卒業生を囲む会で先輩が「楽しく勉強した者勝ち」とおっしゃっていたのを聞いてハッとなりました。勉強だけでなく、すべてに通ずる考え方で素敵だなあと思いました。私の志望校は毎年9月に受験があって、おそらく一般の子たちより早いスタートです。受験まで残り2年、「楽しんだ者勝ち」の精神を大切にして、1秒1秒を無駄にしないよう、精一杯頑張りたいと思います。
- ・物理生物選択や文理選択等のことから、大学生活に関するこれまで、今にも今後にも活かせるようなお話をたっぷりしていただきました。楽しくて濃密な時間でした。分科会では、勉強についての質問の中で、おすすめの参考書や今のうちにやっておくべきことを教わったので、ぜひ実践しようと思います。ただ、代表プレゼンにて「自分の知らない自分を知るために挑戦してほしい」と先輩がおっしゃっていたので、「勉強勉強」とはなりすぎず、新しく出会うかもしれない素敵な何かのために、新しい一步も忘れずにいたいです。
- ・私が今回の会で感じたことは、先輩方のほとんどが英語についてふれていたことです。全体会での話や、分科会での話両方で、英語について聞きました。特に理系であれば、これから英語はずっとついてくるし、1年生の今からでもできる共通テスト、入試対策は英語とのことです。私は英語は苦手な教科なので、頑張らないといけないなと思いました。
- また、山下さんの話で、親に勧められたオーストラリア訪問が英語を好きになるきっかけになったというのを聞いて、自分の気持ちが乗らないと思っているものも、新たな出会いになるかもしれませんと感じました。自由な時間が多い今のうちにたくさんのこと挑戦したいです。
- ・大学は特別推薦制度を使って進学したいと思っていたので、今回特推の話を聞けてとても良かったです。特に印象に残っているのは、松尾さんが勉強は楽しんだ方が良い!と言っていたことです。「進学したい大学や、将来の夢を早く決めて、それに向かって何をするべきかを計画を立てて勉強をする。勉強の習慣をつけてその過程を楽しむ。楽しめば長く続くし、誰よりも伸びる。」私はそれを聞いて、勉強は苦痛と思っていたイメージが楽しいに変わってとても気が楽になりました。特推で受けたいという目標があるので、今はそれに向かって勉強を楽しみながらいきたいと思います。
- ・初めて実際大学に通っている方の話を聞いて、自分が調べてネットに出てくる情報とは全く違って勉強の方法や大学の中でどのように学ぶかや高校生の頃にやっておくべきことなど、とっても貴重な話を聞けるいい機会だったなと思いました。また、自分の知りたい情報を持ってそうな方を選んでいたので集中して聞けたし楽しかったです。自分と同じ高校生活を過ごしていた方が、卒業して大学に入って、将来のことを具体的に考えているという話はこれから文理選択にとても役立つ情報だったので参考にしたいと思いました。
- ・自分の知らない自分を見つけるために、自分の可能性を信じていろんなことをやってみることが大切だということを学びました。新しい自分を発見すること、自分たちの文化に誇りを持つこと、プログラミングは最初は苦戦するけど友達や先生と一緒に考えると楽しいということを全体会でたくさん学びました。分科会では、1巡目2巡目とも私が興味のある兵庫県立大学環境人間学部の先輩方の話を聞かせていただき、こんな貴重な機会はないだろうなと思いました。これから文理選択や日々の勉強法、テスト前の課題、特別推薦などについて、また先輩方の大学生活についても聞くことができました。これから大学を決めていく上すごく貴重な話を聞くことができてよかったです。

10月の行事予定(1年生関連)

・10/1(火) 後期始業式・タイ留学生歓迎式典	・10/18(金) 寮大掃除、寮生集会	[その他]
・10/2(水) 体育大会予行	・10/21(月) 高大連携授業	*11/1(金) 進研模試
・10/3(木) 体育大会(4日予備日)	・10/25(金) 着こなし講座⑦	*11/9(土) 登校日(第2回OPH)
・10/8(火) 各種委員会	・10/27(日) 全統模試(希望者のみ外部受験)	*11/22(金) 9日の代休
・10/15(火)~18日(金) 第3回定期考査		*12/6(金)~12/12(木) 第4回定期考査
		*12/20(金)~24日(火) 三者懇談(希望者)